

Con tu boleto electrónico



no requieres de impresión para abordar



Mara Lezama fortalece cobertura en servicios de salud a todos los rincones de Quintana Roo con las Unidades del Bienestar >7



Obtiene la FGE vinculación a proceso de dos personas acusadas por delito de trata de personas en agravio de 20 menores, en Playa >3

www.diarioimagenqroo.mx / lectores en 85 países / más de 500,000 consultas diarias

Año 7 No. 3112

diarioimagenqroo@gmail.com

Martes 18 de julio de 2023

DIARIO IMAGEN

\$5 PESOS

Quintana Roo



**COZUMEL
MODERNIZA
PARTE DE SU
DRENAJE..!**

>2

A través de CAPA, el gobierno del estado resolverá una añeja demanda de la ciudadanía, al sustituir infraestructura obsoleta de casi 40 años de antigüedad



Por **José Luis Montañez**

Derecho de réplica

Destinan 62.8 mdp para modernizar infraestructura sanitaria en Cozumel

– Atiende gobierno estatal añeja demanda de la ciudadanía

El gobierno de Quintana Roo a través de la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado (CAPA) avanza en la tercera etapa de la sustitución del colector de aguas residuales de la avenida “Rafael E. Melgar”, donde se invierten 62.8 millones de pesos en beneficio de más de dos mil 990 habitantes de la isla de Cozumel.

Como se establece en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y el Desarrollo de Quintana Roo, que impulsa la gobernadora Mara Lezama Espinosa, dicha obra resolverá una añeja demanda para transformar la vida de la población; y consiste en sustituir infraestructura sanitaria obsoleta que presentaba fugas por sus casi 40 años de antigüedad, así como eliminar focos rojos de rebosamientos, malos olores y evitar la contaminación del manto freático en la avenida más importante del polo turístico.

A través de la CAPA, se informó que actualmente se encuentra en proceso de excavación, en la primera etapa de este proceso, frente a la Iglesia, para la construcción del pozo especial de conexión al cárcamo número 2.

En ese sentido, se hace un llamado a la población en general para seguir atentos a las indicaciones oficiales sobre el avance de la obra, la cual se encuentra proyectada para concluir en el próximo mes de octubre.



Trabajadores de CAPA avanzan en la tercera etapa de la sustitución del colector de aguas residuales de la avenida “Rafael E. Melgar”.

SERVICIOS BÁSICOS DE CALIDAD

Dicha obra, dará a Cozumel servicios básicos de calidad para el crecimiento del turismo, así como una correcta gestión del agua y el cuidado de los recursos naturales, garantizando el desarrollo sostenible de la isla y una mejor calidad de vida para todos sus habitantes.

Esta acción, se realiza con recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF) y consiste en la ejecución de la tercera y última etapa del proyecto, con la sustitución del colector en el tramo comprendido desde el pozo existente ubicado en el cruce de la calle 7 sur con la avenida Rafael E. Melgar hasta el cárcamo número 2, para garantizar que los caudales colectados del sistema de drenaje puedan ser conducidos y tratados adecuadamente hasta su disposición final.

DE NUEVO QUINTANA ROO DESTACA CON LAS GASOLINAS MÁS CARAS DEL PAÍS

De acuerdo con información de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), ciudades como Playa del Carmen y Cancún continúan registrando los precios más caros en las gasolinas en México.

El titular de la Profeco, Ricardo Sheffield, informó este lunes 17 de julio, durante la conferencia de prensa matutina



La obra consiste en sustituir infraestructura sanitaria obsoleta que presentaba fugas por sus casi 40 años de antigüedad, así como eliminar focos rojos de rebosamientos y malos olores.

del presidente Andrés Manuel López Obrador, que el costo del barril de petróleo en México tuvo un precio de 72.12 dólares, varios pesos menos que el corte anterior.

Asimismo, sobre la baja a cero del incentivo fiscal en la gasolina premium y diesel, argumentó que se debe a que en las últimas semanas se ha mantenido una tendencia a la baja en los precios internacionales del petróleo.

Sheffield exhibió a Playa del Carmen por destacar con los precios más caros de la gasolina regular. Pues en este municipio la empresa CorpoGas está cobrando a cada cliente 23.93 pesos promedio, es decir,

que obtienen una ganancia de 3.13 pesos para la gasolinera proveedora de Regular.

El mismo municipio, destacó con los precios más altos de la gasolina Premium, y es que, por este combustible el cliente paga 25.18 por litro, obteniendo una ganancia de 2.80 pesos.

Finalmente, sobre Cancún, se informó que la empresa CorpoGas destacó con los precios más altos de la gasolina Diesel, pues por este combustible el cliente paga 24.98 por litro, obteniendo una ganancia de 2.88 pesos para la empresa.

montanezaguiar@gmail.com



De acuerdo con la Profeco, ciudades como Playa del Carmen y Cancún registraron los precios más caros en las gasolineras en México.

Vinculan a proceso a dos personas implicadas en el delito de trata de personas en agravio de 20 menores

– La Fiscalía General del Estado da a conocer que los dos imputados quedaron bajo la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa

– Las víctimas, de entre uno y 17 años de edad, señalaron ser vendedores de marquesitas, raspados, gorras y otros productos, en diversos cruceros de Playa del Carmen

Playa del Carmen.- Mario “H” y Juana “D” fueron vinculados a proceso por su presunta participación en el delito de trata de personas en su modalidad de explotación laboral, en agravio de 20 víctimas -niñas, niños y adolescentes-, de identidad reservada.

Las primeras investigaciones de este caso derivan de la denuncia de un adolescente, el 19 de junio del año en curso, razón por la cual se solicitó y obtuvo un orden de cateo por parte del juez de control, misma que fue cumplimentada el 12 de

julio por agentes de la Fiscalía General del Estado, Secretaría de Seguridad Ciudadana y Guardia Nacional, logrando la captura de Mario “H” y Juana “D”.

Los ahora imputados fueron señalados por las víctimas, de entre uno y 17 años de edad, de obligarlos a trabajar como vendedores de marquesitas, raspados, gorras y otros productos, en jornadas de las 8:00 a las 20:00 horas en diversos cruceros de Playa del Carmen, por un supuesto pago de por medio, el cual nunca recibieron, ya que

les decían que les guardarían el dinero o se lo enviarían a sus padres, sin que ellos tuvieran esa certeza, por lo que al ser explotados laboralmente fueron rescatados.

A través de la Unidad de Investigación en Delitos de Trata y Explotación de Niñas, Niños y Adolescentes, Mario “H” y Juana “D” quedaron vinculados a proceso, a la vez que el juez de control les impuso la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, además de conceder un plazo para el cierre de la investigación.



Un juez vinculó a proceso a Juana “D” y a Mario “H” por su presunta participación en el delito de trata de personas, en Playa del Carmen.



La Asociación Nacional de Valet Parking y Estacionamientos, dio a conocer que los estacionamientos en Cancún aumentarían dos pesos su tarifa.

El incremento de tarifas que alistan en estacionamientos sería antes de finalizar el año, pero ocurre en medio de la polémica por las constantes denuncias de los usuarios por los llamados “cristalazos”, así como falta de mantenimiento y máquinas que dificultan el pago del servicio.

Informó la asociación de valet parking

Prevén un aumento en las tarifas de estacionamientos en Cancún

- Operadores justificaron el aumento por la cobertura de sus “costos”

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La Asociación Nacional de Valet Parking y Estacionamientos, dio a conocer que los estacionamientos en Cancún aumentarían dos pesos su tarifa, quedando el pago inicial por dos horas de servicios en 15 pesos; a pesar de las malas condiciones en que se encuentran, según la denuncia de los ciudadanos.

El presidente de la asociación, Daniel Geller, justificó el alza por el costo de operación, la energía eléctrica, pago de predial e incluso seguridad, además dijo, que los espacios son ocupados por automovilistas que van a trabajar a otros puntos.

Asimismo, argumentó que el incremento del cobro se puede realizar de manera anual, “Nosotros hemos dado cuenta que la gente se queda en una plaza comercial una hora o una hora 45, sin embargo después no es gente que visite el lugar, lo cual afecta a los locatarios en las ventas”, dijo.

Lo anterior, representa una afectación para la zona hotelera, debido a la falta de estacionamientos públicos, lo que lleva a que la gente deje sus automóviles en las calles; y por ello la necesidad de tener que cobrar en los estacionamientos “esperamos que en las plazas de esta zona no incrementen a 20 pesos como ya sucede con Marina Puerto Cancún”.

El incremento que alistan sería antes de fina-

lizar el año, pero ocurre en medio de la polémica por las constantes denuncias de los usuarios por los llamados “cristalazos”, así como falta de mantenimiento y máquinas que dificultan el pago del servicio.

Daniel Geller dijo, en este sentido, que están adquiriendo cámaras para contactarlas al C5 a fin de incrementar la seguridad cuando los usuarios visiten las plazas.

Hay que recordar que en el 2017 se incrementó la tarifa a 13 pesos por tres horas, y el año pasado se decidió no incrementarla, pero se redujo de tres

a dos horas el período de uso, es hasta el 2023 que se da un nuevo ajuste en los costos.

REGRESARÁN TELÉFONOS PÚBLICOS

Por otra parte, el regidor de la Comisión de Desarrollo Urbano y Transporte del Cabildo de Othón P. Blanco, Francisco Ortega Lizárraga, confirmó que Telmex se comprometió a rehabilitar 600 casetas telefónicas que se encuentran en varios puntos de la capital del estado.

“Telmex tiene como plazo el mes de diciembre para que funcionen las casetas” detalló, e incluso

contemplan reubicar aquellas que obstruyan la movilidad o se encuentran en terrenos particulares.

Adelantó que han realizado un recorrido por la ciudad para censar el número de teléfonos públicos que se tienen en Chetumal “la idea originalmente era que Telmex quitará las casetas, dado que ya no son funcionales por la llegada de los celulares; sin embargo, Telmex informó que por petición del Gobierno Federal se restablecerá el sistema de los teléfonos públicos a nivel nacional”.

En este sentido se incluirá el servicio del número 911 y el 01800 “de cierta forma los regidores nos adelantamos a este proyecto, pues enviamos la solicitud para el retiro de las casetas por sugerencia de organizaciones sociales y grupos de discapacitados debido a que obstruyen la movilidad, pero ahora lo interesante es que serán rehabilitadas y las que obstaculicen el libre tránsito se reubicarán”, aclaró.

Asimismo, destacó que el personal de Telmex recorrió con los regidores la ciudad y censaron un total de 600 casetas, las cuales a más tardar para diciembre de este año deben ser funcionales.

Finalmente, aclaró que “Telmex realizará toda una logística para determinar qué casetas requieren ser reubicadas con base a la Ley de Movilidad, pues la idea es que haya libre tránsito en las banquetas, en donde generalmente operaban los teléfonos públicos”.



Telmex se comprometió a rehabilitar 600 casetas telefónicas en Chetumal.

Se consolida recuperación

Esperan destinos quintanarroenses casi 2 millones de turistas, este verano

- Esta cifra es 4.4 por ciento más viajeros en comparación al año pasado

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- Cada temporada vacacional en Quintana Roo representa la oportunidad de que todos los que se dedican al sector turismo, obtengan una importante derrama económica, sobre todo en los últimos dos años, cuando los estragos por la pandemia de Covid-19 comienzan a ser superados.

Para la actual temporada de verano, Quintana Roo continúa como uno de los principales destinos de los visitantes nacionales e internacionales, pues de acuerdo con el titular de la Secretaría Estatal de Turismo, Bernardo Cueto Riestra, este año se proyecta el arribo de 1.8 millones de turistas, es decir, un aumento del 4.4 por ciento en comparación con el mismo periodo del año pasado.

Asimismo, destaca que se espera una derrama económica de mil 700 millones de dólares, que se traducirá en bienestar social y prosperidad compartida entre las familias quintanarroenses, de acuerdo con palabras del funcionario.

Cueto Riestra agregó que el crecimiento de turistas es resultado del trabajo y la promoción que han encabezado la gobernadora del Estado, y es que, tras haber sido anunciado el desplome en la llegada de viajeros estadounidenses, tanto autoridades como empresarios, pusieron en marcha campañas para atraerlos de nuevo a los destinos quintanarroenses.

Cueto Riestra agregó que todos los destinos en Quintana Roo han experimentado incrementos significativos en comparación con el año pasado, especialmente en sitios como Bacalar, con una proyección de casi el 20 por ciento de crecimiento para esta temporada. Asimismo, de enero a abril de este año las zonas arqueológicas registran un aumento de turistas de 32.2 por ciento en comparación con las cifras reportadas en el 2022.

A lo anterior, hay que sumar el arribo de los 19 cruceros programados para esta semana que comprende del 17 al 23 del presente mes en los puertos de Cozumel, lo anterior confirmado por la Administración Portuaria Integral de Quintana Roo (Apiqroo), que se encarga de la programación de las mega embarcaciones.

“Esto demuestra el atractivo de nuestro hermoso estado y la preferencia de los visitantes por explorar sus maravillas naturales, además de las zonas arqueológicas” declaró Cueto Riestra.

Finalmente, informaron que la Sedetur trabaja bajo el liderazgo de la gobernadora y en estrecha colaboración con los actores clave de la industria, así como con las autoridades locales y federales, para garantizar la seguridad y la satisfacción de cada uno de los visitantes sean nacionales o extranjeros, como se establece también en el nuevo modelo turístico para diversificar y fortalecer esta importante actividad en el estado.



Quintana Roo continúa como uno de los principales destinos de los visitantes nacionales e internacionales.

75 POR CIENTO DE OCUPACIÓN EN EL SUR

De acuerdo con información de los propios hoteleros, en el sur y centro del estado se espera que la ocupación durante las vacaciones de verano de este año, tengan una media del 75% en los más de 270 centros de hospedaje que se ofrecen para los visitantes en Othón P. Blanco (Chetumal), Bacalar y Felipe Carrillo Puerto.

El presidente de la Asociación de Hoteles del Centro y Sur del Estado, Raúl Andrade Angulo, dijo que se encuentran con buena expectativa, sobre todo en Mahahual y Bacalar, que son los sitios de sol y playa más buscados en el sur del estado a través de diferentes plataformas de reservación. En estos sitios se prevé llegar hasta el 100% en cuanto al número de cuartos de hotel ocupados por noche.

“En el mismo período vacacional del año pasado, los hoteles de estos tres municipios cerraron con una ocupación en general del 77%, y la razón por la que se estima una ocupación más o menos similar al año pasado, es porque también creció la infraestructura hotelera en la zona, principalmente Bacalar y Mahahual” declaró el empresario hotelero.

A lo anterior agregó que “Estamos con buena expectativa y esperamos mejorar con respecto al año pasado, pero obviamente hay más destinos turísticos abiertos, hay más cuartos en la zona y

todo esto quizás hará que no se reflejan los niveles de ocupación, pero esperamos buena afluencia de visitantes”.

Las estadísticas de la Secretaría de Turismo (Sedetur) refieren que durante las vacaciones de verano del año pasado, los tres destinos turísticos que integran la Grand Costa Maya, al sur del Caribe mexicano, Chetumal, Mahahual y Bacalar, registraron la mayor afluencia de turistas en verano, de los últimos cuatro años, al contabilizar 243 mil 454 visitantes, es decir, que se logró un récord, que se espera sea superado este año.

En este sentido, los turistas que recorrieron Chetumal, Mahahual y Bacalar en las vacaciones de verano de 2022 superaron por 33 mil 308 a los turistas que disfrutaron del sur de Quintana Roo durante 2019, período en el que se registró una afluencia de 210 mil 146 visitantes.

Cabe destacar, que en materia económica, las vacaciones de verano del año pasado generaron una derrama económica de 51.16 millones de dólares, es decir, 14.1 millones de dólares más que en la temporada de 2019, cuando se obtuvieron 37.03 millones de dólares en la Grand Costa Maya.

Finalmente, la Sedetur informó que la infraestructura hotelera en Othón P. Blanco (Chetumal), Bacalar y Felipe Carrillo Puerto está integrada por 272 centros de hospedaje, los cuales ofertan cuatro mil 493 habitaciones.



Se espera una ocupación durante verano con una media del 75% en los más de 270 centros de hospedaje del sur.

Lanzan recomendaciones a la población

Sesa trabaja en la prevención de accidentes durante asueto

- Piden brindar especial atención a niños, adolescentes y adultos mayores

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún- Para prevenir accidentes durante este periodo vacacional de verano, principalmente en los hogares, la Secretaría Estatal de Salud (Sesa) recomendó a los padres de familia estar atentos de las niñas, niños, adolescentes y adultos mayores, para evitar situaciones de riesgo a su integridad, informó el titular de la Sesa, Flavio Carlos Rosado.

Carlos Rosado hizo un llamado a todos los sectores de la sociedad a sumar esfuerzos para aplicar las medidas preventivas y evitar las causas relacionadas con lesiones en todas sus modalidades.

Explicó que, durante este periodo vacacional, las niñas y niños, así como los adolescentes permanecen más tiempo en sus hogares, por lo que muchas veces caen en ocio y hacen mal uso de algunos enseres domésticos, que podrían provocarles algunas lesiones.

Entre las lesiones más comunes destacan: asfixia, caídas, quemaduras, ahogamientos, envenenamiento e intoxicaciones, traumatismo por accidentes viales, ahogamientos, quemaduras, intoxicaciones y caídas. En el hogar recomendó evitar que estén al alcance de los menores cerillos, encendedores y objetos punzocortantes, cerrar adecuadamente las salidas de gas, y no dejarlos solos mientras comen para evitar riesgo de asfixia.

En este sentido, también dijo evitar conducir con cansancio, bajo los influjos del alcohol o algún estupefaciente, verificar el estado general del vehículo (como los frenos, luces, llantas, líquidos), que cada uno utilice el cinturón de seguridad, entre otras medidas. Al conducir es importante evitar distractores como el celular o alimentos, respetar los señalamientos de tránsito, los límites de velocidad, ceder el paso a los peatones, personas de la tercera edad, bicicletas, motocicletas, triciclos,



Para prevenir accidentes en vacaciones de verano, Sesa recomendó estar atentos de niños, adolescentes y adultos mayores.

animales, en tanto los conductores de motocicletas y acompañante usar el casco adecuado.

Para prevenir enfermedades diarreicas, subrayó la importancia de refrigerar y cocer adecuadamente los alimentos, extremar las medidas de higiene en la preparación de los alimentos, lavarse

las manos frecuentemente antes de comer y después de ir al baño. Igualmente, ante las altas temperaturas, aconsejó el consumo de agua simple para mantenerse hidratados, y en caso de tener menores de 5 años con datos de vómito y diarrea iniciar inmediatamente Vida Suero Oral (VSO)

Explicó el secretario de Salud que durante este periodo vacacional, las niñas y niños, así como los adolescentes permanecen más tiempo en sus hogares, por lo que muchas veces caen en ocio y hacen mal uso de algunos enseres domésticos, que podrían provocarles algunas lesiones.

y llevarlos al médico a la brevedad posible.

En el caso de las personas bajo tratamiento médico llevar sus medicamentos, a las embarazadas acudir al médico en caso de presentar dolor o sangrado anormal o no sentir los movimientos de su bebé, y si la persona sufrió algún golpe o traumatismo, quemaduras, convulsiones, caídas y accidentes acudir a la unidad médica más cercana.

PROTECCIÓN CIVIL REFUERZA TRABAJO EN PLAYAS

En un trabajo coordinado se suman más de 900 elementos de la Coordinación Estatal de Protección (Coeproc) y de los ayuntamientos al operativo Seguridad Vacacional Verano 2023, informó el titular de la Coeproc, Guillermo Núñez Leal.

“Seguimos las indicaciones de la gobernadora Mara Lezama Espinosa para mantener la salvaguarda de nuestros ciudadanos y de quienes nos visitan, supervisando balnearios, centros comerciales, centros turísticos, playas, lagunas y cenes desplegando un operativo coordinado con protección civil de los 11 municipios con aproximadamente 900 elementos y 150 vehículos con la finalidad de prevenir accidentes y concientizar a los turistas a que respeten las reglas de seguridad”, señaló.

Asimismo, reiteró que mediante el operativo Seguridad Vacacional Verano 2023, se trabajará coordinadamente con los cuerpos de rescate, Cruz Roja, UREM, Secretaría de Seguridad Ciudadana, Guardia Nacional, Bomberos, policías municipales, Sedena, Semar, entre otros para mantener operativos de vigilancias en balnearios, playas, centros recreativos y comerciales, con el objetivo de salvaguardar la integridad de las y los ciudadanos, así como de los miles de visitantes que se espera y lleguen a Quintana Roo.

Director General: José Luis Montañez Aguilar

Director Ejecutivo: Leonardo Lotz Miralha

Director de fotografía: Gustavo Camacho Olivares

DIARIOIMAGEN
Quintana Roo

diarioimagenqroo@gmail.com

publicidadventasdiarioimagenqr@gmail.com

diarioimagenqroo.mx

99 88 92 25 45

DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO es una publicación editada por JOSE LUIS MONTAÑEZ AGUILAR e impreso en sus talleres propios, con domicilio en calle Chichén Itzá No. 513, entre Calles 63 y 65, supermanzana 61, manzana 8, lote 6 y 7, Cancún, Quintana Roo. C.P. 77514. Publicación diaria con número de reserva en la Dirección General del Derecho del Autor: 04-2011-062814532100-101. Certificado de Licitud de Título y Contenido No. 15726 de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Toda correspondencia deberá ser enviada al siguiente domicilio: CALLE CHICHÉN ITZÁ NO. 513, ENTRE CALLES 63 Y 65, SUPERMANZANA 61, MANZANA 8, LOTE 6 Y 7, CANCÚN, QUINTANA ROO. C.P. 77514. El periódico DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO circula diariamente en todo el estado de Quintana Roo. Tiro 20 mil ejemplares. **LOS ARTÍCULOS SON RESPONSABILIDAD DE QUIENES LOS FIRMAN.**



Mara Lezama Espinosa anunció la convocatoria para el registro al programa “Unidades del Bienestar”, que brindará atención médica gratuita y extenderá la cobertura en todo Quintana Roo. Detalló que las unidades médicas serán atendidas por médicos generales, enfermeros, odontólogos, flebotomistas, optometristas, y encargados de farmacia.

Con “Unidades del Bienestar”

Mara Lezama Espinosa fortalece cobertura en los servicios de salud

- Ofrecerán atención a todo el estado, beneficiando a 350 mil quintanarroenses

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La gobernadora Mara Lezama Espinosa dio a conocer que se emitió la convocatoria para el registro al programa “Unidades del Bienestar”, que consta de 10 unidades médicas en beneficio de al menos 350 mil personas y se brindará atención médica gratuita y extenderá la cobertura en todo el estado. Los interesados tendrán que cubrir los requisitos, entre los cuales destaca identifica-

ción oficial con fotografía vigente del estado de Quintana Roo; llenar el Cuestionario Único de Información Socioeconómica (CUIS); Clave Única del Registro de Población (CURP); y comprobante de domicilio con vencimiento menor a 3 meses.

“Unidades del Bienestar” nació con el objetivo de ampliar la cobertura de salud y que estos servicios lleguen a todas las y los quintanarroenses, ya que tendrán servicios básicos de medicina preventiva y general; examen de la vista con diag-

nóstico y entrega de lentes; revisión y limpieza dental; acceso a medicamentos del cuadro básico y estudios de laboratorio sin costo. “Con el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo, que impulsa la transformación profunda para cambiarle la vida a las personas, avanzamos en la atención de las principales demandas ciudadanas, como el acceso a medicamentos gratuitos y la reducción de tiempos de espera en el caso de la salud”, destacó Mara Lezama.

Las personas podrán registrarse desde esta semana directamente por internet a través de la liga <https://unidadesdelbienestar.bienestarqroo.com> ya que la convocatoria estará abierta hasta cubrir la

capacidad máxima en donde deben estar primero los pobres, prioridad del gobierno humanista y progresista. Mara Lezama detalló que las unidades médicas, estarán distribuidas en todo el estado, atendidas por médicos generales, enfermeros, odontólogos, flebotomistas, optometristas, y encargados de farmacia; este programa pone adelante a quienes menos tienen y está dirigido a los sectores más vulnerables de la población, para promover y preservar su salud.

Las personas seleccionadas recibirán una Tarjeta del Bienestar, la cual contendrá un número de folio que lo acredita como persona beneficiaria para acceder a los servicios antes mencionados.



Las personas seleccionadas recibirán una Tarjeta del Bienestar, la cual contendrá un número de folio que lo acredita como persona beneficiaria para acceder a los servicios médicos que se ofrecen.

El programa “Unidades del Bienestar” nació con el objetivo de ampliar la cobertura de salud y que estos servicios lleguen a todas las y los quintanarroenses, ya que tendrán servicios básicos de medicina preventiva y general; examen de la vista con entrega de lentes; revisión y limpieza dental; acceso a medicamentos y servicio de laboratorio.

Según la Secretaría de Gobierno

Suman otros 7 nuevos procesos administrativos contra taxistas

- Por ataques en contra de socios de la plataforma de viajes privados Uber

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La secretaria de Gobierno, Cristina Torres Gómez, confirmó que el Instituto de Movilidad del Estado de Quintana Roo (Imoveqroo) abrió siete nuevas carpetas de investigación, por ataques de taxistas en contra de conductores de Uber, las cuales se resolverán a la brevedad a fin de que no exista impunidad en ningún tipo de acto de violencia.

La funcionaria estatal agregó que, uno de esos procesos, fue iniciado a consecuencia de un caso reportado en Mahahual hace algunas semanas, mientras que el otro, ocurrió en el hotel Royalton, en ambos casos los agredidos fueron conductores de la plataforma digital, por bridar sus servicios.

Asimismo, destacó que, estos procedimientos son independientes a los que actualmente lleva la Fiscalía General del Estado, mismos que, aseguró, llevan “un buen nivel de avance”, en ese caso son por los bloqueos que protagonizaron en la zona hotelera, cuando los chafiretes se manifestaron en contra de la llegada de Uber.

“Se han sumado seis o siete más, por un tema de Mahahual y por el tema del Royalton, pero los procesos siguen, el Imoveqroo sigue. Esto es independiente de cualquier proceso de carácter penal que pudiera surgir por las denuncias presentadas ante la fiscalía”, declaró Torres Gómez.



El Imoveqroo abrió siete nuevas carpetas de investigación, por ataques de taxistas en contra de conductores de Uber.

Con más de 15 chefs internacionales

Realizará Xcaret el Primer Festival Gastronómico

Grandes talentos de la culinaria

mundial poseedores de estrellas Michelin, en colaboración con grandes chefs mexicanos, deleitarán a los asistentes del Primer Festival Gastronómico Xcaret.



Xcaret.- El Festival Gastronómico Xcaret se realizará del 26 al 30 de julio con más de 15 chefs de talla internacional -estrellas Michelin- que estarán en el destino para deleitar a los que visitan los hoteles del Grupo y Parque, en donde se pretende difundir una cultura gastronómica a través de diferentes ponencias, cenas, catas, y degustaciones.

El festival busca posicionar al grupo como un destino gastronómico invitando a sus visitantes a disfrutar de los platillos de sus celebrity chefs que con-

forman el colectivo gastronómico, al pretender abarcar los diferentes aspectos de la gastronomía que ofrece Grupo Xcaret, al ser una experiencia que no se pueden perder los amantes de la gastronomía y la mixología.

En las diferentes charlas en las que los invitados expondrán temas relevantes como la sostenibilidad en la pesca, el poder de las mujeres emprendedoras, así como ingredientes y preparaciones muy mexicanas como el café, el cacao, el mole y los adobos.

El festival presentará a los

grandes chefs que conforman el colectivo gastronómico de Grupo Xcaret como son Virgilio Martínez considerado como el Chef #1 por el Ranking 50 Best Restaurants, el chocolatero Mao Montiel, Martha Ortiz, Carlos Gaytán, Paco Méndez, Jonatan Gomez Luna, Alejandro Ruiz, Roberto Solís, los hermanos Rivera Río, Luis Arzapalo, Miguel Bautista, y el Chef Franco Maddalozzo, así como la sommelier Sandra Fernández y el mixólogo Maycoll Calderón, quienes serán los anfitriones de grandes chefs invitados.



Los cuatro vagones del primer vehículo del Tren Maya ya fueron ensamblados exitosamente y han comenzado las primeras pruebas.

Cabe mencionar, que custodiado por agentes de la Guardia Nacional, el primer vagón del Tren Maya llegó a inicios de julio a Cancún, Quintana Roo. Este vehículo, forma parte de un convoy de cuatro vagones que desde el 3 de julio partieron de la planta de la firma Alstom en Ciudad Sahagún, en Hidalgo

Tras ensamblaje exitoso

Inician pruebas de rodamiento de convoy del Tren Maya, en Cancún

- Niega Presidencia que un vagón haya sido golpeado en su traslado a este destino

Por redacción DIARIOIMAGEN

Ciudad de México.- Este lunes se informó, durante la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, que los cuatro vagones del primer vehículo del Tren Maya ya fueron ensamblados exitosamente y han comenzado las primeras pruebas para verificar su correcto funcionamiento.

Javier May, director general del Fondo Natural de Fomento al Turismo (Fonatur), declaró: “En el taller y cochera de Cancún ya fueron ensamblados los cuatro vagones del primer tren”, y también dio a conocer que ya iniciaron las pruebas estáticas, las cuales tienen que ver con el control de puertas, calefacción, ventilación, iluminación, entre otras.

Cabe mencionar, que custodiado por agentes de la Guardia Nacional, el primer vagón del Tren Maya llegó a inicios de julio a Cancún, Quintana Roo. Este vehículo, forma parte de un convoy de cuatro vagones que desde el 3 de julio partieron de la planta de la firma Alstom en Ciudad Sahagún, en Hidalgo

El Tren Maya abarca los estados de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, donde se planea construir una ruta de mil 554 kilómetros de vía férrea.

Se trata de uno de los megaproyectos del presidente López Obrador, con el que busca potenciar

el desarrollo en el sureste mexicano, aunque organizaciones nacionales e internacionales han manifestado su preocupación por el posible impacto negativo a los derechos humanos de los pueblos indígenas mexicanos y en el medioambiente de la zona, pero hasta el día de hoy ya no existe recurso legal, que impida continuar con las obras, ya que la inauguración está proyectada para diciembre de este 2023.

NO SE DAÑÓ VAGÓN DEL TREN MAYA

Por otra parte, Elizabeth García Vilchis, al frente de la sección “quién es quién en las mentiras de

la semana”, de la mañanera, negó que un vagón del Tren Maya haya sido golpeado en su traslado a Cancún.

Durante la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, García Vilchis acusó que se inventaron mentiras sobre el traslado del vagón.

“Ya sabemos que como están muy enojados, hicieron pasar un rumor como una verdad. Inventaron que uno de los vagones se había atorado en un puente, lo cual es falso”, refirió la lectora de “las mentiras de la semana”, sección en la que dan aclaran, las presuntas falsedades que se levantan

en contra del gobierno federal.

Asimismo, destacó que “esta obra emblemática del gobierno de la Cuarta Transformación es hasta hoy, una de las que más ha incomodado a la oposición. Es una de las obras más atacadas por estos ambientalistas de ocasión y, por supuesto, por los abogados de Claudio X. González. Pero el Tren Maya es ya una realidad”.

Esto ocurre, mientras ambientalistas de Bacalar solicitan al gobierno federal detener los trabajos del Tren Maya en el tramo 6 hasta que se determine una ruta que no dañe los humedales de la zona.

“Dentro de la selva, las máquinas abrieron espacio para la instalación de decenas de bancos de materiales con más de 15 hectáreas cada una para la extracción de material de relleno. Vimos como cientos de camiones volteos cargados de sascab y piedra invadieron la carretera entre Chetumal y Carrillo Puerto para rellenar la brecha principal y brechas secundarias. Finalmente, hemos visto cómo están rellenando los humedales”, detallan en una carta pública.

Y es que, en el sur de Quintana Roo, se encuentra un conjunto de lagunas interconectadas por canales y por cientos de hectáreas de humedales y “bajos” cubiertos por manglares y orquídeas que conforman el hábitat de aves, reptiles, mamíferos y peces. Se trata del sistema lagunar de Bacalar cuya salud depende de la posibilidad



Niegan que un vagón del Tren Maya haya sido golpeado en su traslado a Cancún.

Según datos de transparencia de la FGE

Aumentan ataques contra mujeres relacionadas con crimen organizado

- Van más de mil 119 asesinadas o reportadas como desaparecidas, desde 2018

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- De acuerdo con información obtenida por transparencia de la Fiscalía General del Estado y las corporaciones policiacas estatales, durante los últimos cinco años, la cantidad de mujeres atacadas por el crimen organizado se disparó en el Caribe mexicano; y según las líneas de investigación, en su mayoría tenían nexos con el narcotráfico.

Se reveló que de marzo de 2018 a abril de 2023 más de mil 119 mujeres fueron asesinadas, ejecutadas o desaparecidas en el Estado, cifra muy por encima de las 319 víctimas femeninas relacionadas con los cárteles de la droga reportadas entre 2013 y principios de 2023.

Asimismo, en la década anterior, de 2003 al 2013, las víctimas de este tipo de criminales ni siquiera rebasó la cantidad de 200, es decir, que el avance de los ataques contra las mujeres es alarmante.

Cabe destacar que, según las autoridades, en la mitad de los casos las mujeres tenían algún tipo de relación o vínculo familiar con líderes criminales, es decir, que la venganza es el principal motor de los asesinatos, secuestros o desaparición forzada, asimismo de la tortura, o amenazas. Del mismo modo existen casos en que las mujeres son agredidas únicamente simplemente para mandar un mensaje a grupos contrarios.

Los reportes de las autoridades, indican que 70% de las mujeres fueron asesinadas en Cancún, mientras que las desapariciones tuvieron la mayor incidencia en Tulum. Mientras que, los municipios donde menos ataques han sido reportados son: Bacalar, José María Morelos, Lázaro Cárdenas, Puerto Morelos e Isla Mujeres, donde se mantiene una estrecha vigilancia, para prevenir este tipo de



Durante los últimos cinco años, la cantidad de mujeres atacadas por el crimen organizado se disparó en un 350% en el Caribe mexicano.

ilícitos. Actualmente son 17 mujeres en calidad de desaparecidas, donde su relación con estos grupos tiene la principal línea de investigación, y es que, en el 22% de los casos las féminas trabajaban como narcomenudistas y otro 12% como sicarias.

Bajo este contexto, las féminas no sólo fueron

asesinadas, sino que su muerte fue con extrema violencia, esto quiere decir, que en cinco de cada 10 casos, fueron golpeadas, decapitadas o presentaban señales de tortura, incluida la violación, esto para enviar mensajes contundentes a sus presuntos enemigos.

Cabe destacar que las autoridades se han comprometido a reforzar la vigilancia y los operativos de seguridad a fin de evitar mayores crímenes, no solo en contar de las mujeres, sino de la población en general, pues al final, el objetivo es frenar el avance del crimen organizado en el estado, que por su calidad de potencia turística, debe garantizar seguridad para locales y visitantes.

COMPRARÁN CÁMARAS CON LECTURA DE PLACAS

El gobierno municipal de Benito Juárez (Cancún), dio a conocer que de las más de mil cámaras de video vigilancia que prevén adquirir, por lo menos 70 de ellas serán equipadas con lector de placas en unos segundos, a fin de detectar y posteriormente localizar a los infractores automovilísticos.

La presidenta municipal Ana Patricia Peralta de la Peña, declaró que ese tipo de cámaras estarán distribuidas en distintos puntos del municipio, con el objetivo de reforzar la tecnología de video vigilancia "Esta tecnología no sólo se da con arcos, sino que también se puede tener en cámaras, van a ser 70 las que vamos a tener y que tendrán lectura de placas, distribuida en 70 puntos diferentes", aseguró.

De tal manera, que los datos capturados por este tipo de cámaras, notificará al C2 y al C5, en caso de que la placa tenga una alerta, por algún posible hecho delictivo, con ello se le podrá dar seguimiento a los vehículos que porten dichas placas y proceder a la detención de los infractores.

La alcaldesa informó que se busca obtener cámaras para reforzar la seguridad vial, específicamente para evitar accidentes y exceso de velocidad, sobre todo en vísperas de los periodos vacacionales, cuando suelen aumentar este tipo de incidentes, lo mismo que en días festivos.

Se reveló que de marzo del 2018 a abril de 2023 más de mil 119 mujeres fueron asesinadas, ejecutadas o desaparecidas en el Estado, cifra muy por encima de las 319 víctimas femeninas relacionadas con los cárteles de la droga reportadas entre 2013 y principios de 2023.

**Compra en línea
¡Ahorra tiempo!**

Ferry a Isla Mujeres y Cozumel
Ahora tarifa QUINTANARROENSE disponible en línea

www.ultramarferry.com

Escanea para
horarios



**Por Carlos
Ramos Padilla***

Por más de una década de activista y aspirante a puestos de elección popular, AMLO nunca aceptó el veredicto social y anticipaba fraude. Decía fortalecer a la democracia porque era víctima de una mafia en el poder. Hoy, de la manera más impune, descalifica

SE COMENTA SÓLO CON...

¿Y la libertad?

El actual Presidente de México, entonces activista, presenta dos monedas de cambio para convencer y vencer: El respeto irrestricto a la democracia y a la libertad de expresión, ninguna ha cumplido en el ejercicio del poder, por el contrario, ha atentado contra estas garantías.

Los derechos constitucionales y la seguridad personal de ya muchos personajes han sido violados por el mandatario. Acusa, pero no acepta réplicas, sentencia sin ser tribunal y opta por su derecho de admisión a discreción. A todo aquel que le cuestiona en la vía pública lo califica de “provocador”. No hay el menor ánimo por revisar y corregir sus “otros datos”, en contraoferta quien le muestra sus equívocos es un promotor de “politiquerías”. Por tanto las obligaciones del Presidente de la República han sido canceladas y conscientemente desobedece a la Constitución.

El principio de legalidad está sometido al sarcasmo de que “no me salgan con que la ley es la ley”. Ningún ciudadano, incluida su preferencia del sexual, religión o profesión puede ser “molesto”, enjuiciado o sentenciado sin argumentación jurídica alguna, incluidos los periodistas, todos, actualmente acosados, violentados verbalmente y hostilizados, a los mismos abogados o ministros detectados como “traidores a la patria”.

En la mañana, el Presidente ha patrocinado, alentado y nutrido una sección (¿Quién es quién?) que va contra los articulados constitucionales al “molestar en su persona, familia, domi-

cilio, papeles o posesiones”, a ciudadanos libres. Pero más aún, el Presidente y sus empleados usan y abusan de todos los recursos del Estado mexicano para condicionar, atacar o demeritar el prestigio e integridad de todo aquel que le estorbe.

Por más de una década de activista y aspirante a puestos de elección nunca aceptó el veredicto social y anticipaba fraude. Decía fortalecer a la democracia porque era víctima de una mafia en el poder.

Hoy, de la manera más impune, descalifica y ofrece datos falsos sobre sus contrincantes. Pero además evita cumplir con el artículo 7 que dicta: “Es inviolable la libertad de difundir opiniones, información e ideas, a través de cualquier medio”. Silvano Aureoles, Jorge Ramos, Ricardo Rocha (QEPD), Carlos Loret, Claudio X. González, Lilly Téllez, Xóchitl Gálvez, la ministra Norma Piña, el rector Enrique Graue, padres de niños sin medicamento, las familias sin Se-

guro Popular, las víctimas del crimen organizado y hasta quienes son señalados y denostados en su apartado de “mentirosos” por la señora Vilchis tienen y tenemos el derecho de réplica y defensa verbal contra las infamias y sarcasmos difundidos.

No hay medios de comunicación, columnistas o reporteros *fifis*, conservadores que no sean “vendidos”. Son empresas de información/comunicación con propósitos, política editorial, libertad, investigación y dominio de su contenido en un marco de pluralidad en eso que decía defender AMLO: la democracia.

El auditorio, el lector, el escucha tienen la facultad, la opción, el privilegio de elegir qué tendencia, artículo, investigación o contenido prefiere y hasta defiende. La gama de espacios informativos debería de crecer por el bien de una sociedad que merece estar integrada e informada no manipulada desde una tribuna única e intocable donde se luce

el castigo público y se intenta la censura directa.

Ya van varios colegas que enfrentan al mandatario por su inconsistencia como Omar Niño o Ernesto Ledesma. De vergüenza pública quien se presta amparada por el poder a usar su temporal, fugas y ridícula presencia para hablar mal de los demás sin siquiera tener el más mínimo decoro para articular, expresarse o siquiera saber leer en un ambiente tóxico y perturbador.

La democracia no permite atacar sin recato y sin ordenamientos judiciales, las intuiciones o percepciones al hacerse públicas merecen, exigen y obligan a la réplica, incluso cumpliendo los más elementales, auténticos valores y disciplinas universitarias.

@cramospadilla

*Conductor del programa
Va en serio, Mexiquense TV
Canal 34.2, IZZI Canal 135
y Mexiquense Radio



AMLO acusa, pero no acepta réplicas y sentencia sin ser tribunal.

LOS POZOS DE CARLOS POZOS

La fuerza de las mentiras de los “conservas”



Por Carlos Pozos
[Lord Molécula]

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, subió en su plataforma un documento en el que “exhibió” los contratos que han firmado las empresas de Xóchitl Gálvez con distintas dependencias del gobierno de México – y del sector privado también– durante los últimos nueve años.

Andrés Manuel López Obrador, Presidente de todos los mexicanos, ha expresado desde siempre su rechazo al amiguismo empresarial que –acusó– existía entre los gobiernos y el sector privado, en los tiempos de los gobiernos neoliberales –conservadores– de Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña; y lo ha dicho fuerte y claro: “El gobierno no es un comité al servicio de grupos privados, particulares, de corporaciones, de bancos, de empresas; el gobierno está al servicio del pueblo, de todos los mexicanos”.

Recordarán que en mi pasada participación del día martes 11 de julio, en el Salón Tesorería de Palacio Nacional, al presidente de todos los mexicanos, Andrés Manuel López Obrador, le dije: “Le comento que, como reportero, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, desde el año 2000 me negó entrevista cuando fue Comisionada Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. Su gran aportación al indigenismo es haber tenido un salario de 220 mil pesos mensuales y a través de su empresa High Tech Services y su esposo, Rubén Sánchez, con Operación y Mantenimiento de Edificios Inteligentes, logró 15 contratos por un millón 832 mil 710 pesos”.

Además de que el Movimiento Nacional Indígena sostiene que Bertha Xóchitl Gálvez se montaba en las iniciativas, por eso le llaman la “trepadora”.

Apenas el viernes 14 del mes en curso, durante una entrevista en la cadena Radio Fórmula, con su amigo el periodista Ciro Gómez, la senadora Xóchitl Gálvez retó al presidente Andrés Manuel López Obrador a demostrar que recibió contratos por la suma de 1,400 millones de pesos y –si lo

comprueba–, ella ofreció su renuncia al proceso para encabezar el Frente Amplio por México (FAM); de lo contrario, le pide que él renuncie, “por mentiroso”.

Muchos columnistas y articulistas, así como comentaristas del llamado “círculo rojo” consideraron eso como un autogol, pero el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, subió en su plataforma un documento en el que “exhibió” los contratos que han firmado las empresas de Xóchitl Gálvez con distintas dependencias del gobierno de México –y del sector privado también– durante los últimos nueve años.

El jefe del Ejecutivo federal dijo que compartía dicha información para que Claudio X. González realice una investigación sobre el tema a través de su empresa Mexicanos Contra la Corrupción y levante una “denuncia legal”.

Del documento se desprende que –como el autor de esta columna lo adelantó– los ingresos de las empresas High Tech Services y

OMEI (Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes) fueron obtenidos a través de contratos con secretarías y organismos durante el sexenio de Enrique Peña Nieto y en esta administración de la Cuarta Transformación.

En su mensaje, Andrés Manuel López Obrador expuso: “Esta es la información que recibí sobre contratos de Xóchitl Gálvez por alrededor de mil 400 millones de pesos en nueve años, y que estoy enviando al señor Claudio X. González para su análisis y verificación. Además, él puede ampliar la información con sus investigadores, y hacer la denuncia legal correspondiente”.

Ya había respondido el miércoles 12 de julio en la conferencia de prensa de Palacio Nacional, el Jefe del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, quien le dijo a Bertha Xóchitl Gálvez, que él no ofende a las mujeres y pidió a Jesús Ramírez pusiera en pantalla el video del musical de la canción “Todas las mujeres van al cielo”, del músico tabasqueño Paco Solís.

Amigos, el hecho es que Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz al parecer ha utilizado el amiguismo y sus puestos y encargos para la obtención de contratos. Por ello, como lo expuso en su reto: “Si lo comprueba, ofrezco mi renuncia al proceso para encabezar el Frente Amplio por México (FAM)”. ¡Ahí están ya las pruebas ya !. La mejor respuesta la tienen ustedes: ¿con los documentos mostrados, debe de renunciar Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz?, pero también deberá de mostrarnos que sabe hablar hñahñu como indígena que se dice ser... Amigos, hasta aquí con Los Pozos de Carlos Pozos. Y si desean que le haga su pregunta al Presidente de México en la conferencia de prensa “mañanera”, por favor háganmela llegar al correo: lordmolecularedacción@gmail.com; vía Twitter a: @lordmoleculaoficial, o bien, visiten nuestro portal <https://www.lordmoleculaoficial.com/> así como también pueden ver mi Canal Lord Molécula Oficial.

lordmolecularedaccion@gmail.com
@lordmoleculaoficial
www.lordmoleculaoficial.com



El jefe del Ejecutivo federal dijo que compartía dicha información para que Claudio X. González realice una investigación sobre el tema a través de su empresa Mexicanos Contra la Corrupción y levante una “denuncia legal”.



Por Roberto Vizcaíno

Sería como en Fuenteovejuna, todos a una. Se fortalecería al máximo la posibilidad de asumir un poder opositor en 2024. A esa candidatura se sumarían todos los apoyos nacionales e internacionales, se afirma. Los ojos del mundo entero, se centrarían en lo adelante en Xóchitl.

TRAS LA PUERTA DEL PODER ¿Declinarían los presidenciables del Frente en favor de Xóchitl?

La sugerencia de **Germán Martínez** —con toda la lógica y jiribilla política del momento mexicano— cayó como una helada cubetada sobre los aspirantes presidenciales dentro del Frente Amplio Opositor.

Todo, porque la propuesta tiene sentido e intención. Sería por México, aseguraron de inmediato otros.

Declinar en favor de **Xóchitl Gálvez** para impulsar una candidatura de unidad presidencial de la oposición.

Sería como en Fuenteovejuna, todos a una. Se fortalecería al máximo la posibilidad de asumir un poder opositor en 2024. A esa candidatura se sumarían todos los apoyos nacionales e internacionales, se afirma.

Los ojos de todos, del mundo entero, se centrarían en lo adelante en **Xóchitl**, y la contienda electoral de 2024.

Lo que pide el ex presidente del PAN, ex titular de la Función Pública, ex director del IMSS y senador del Grupo Plural es que, los embates e ilegalidades del presidente **Andrés Manuel López Obrador** contra **Xóchitl Gálvez**, sean asumidos como un ataque a todos ellos y al Frente que los impulsa.

“Frente a una agresión política del Presidente, lo que tiene sentido es responderle categóricamente y asumir que **Xóchitl** es la líder de ese Frente Amplio Opositor”.

Para **Martínez**, atacar desde la Presidencia a **Xóchitl** es golpear a los ciudadanos que la comienzan a percibir como una alternativa de cambio.

Germán Martínez propuso a los que aspiran a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México que declinen en favor de **Xóchitl Gálvez** para enfrentar la embestida que mantiene el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** en contra de la senadora panista.

La propuesta, petición del senador **Germán Martínez**, va dirigida sin duda directamente a los 3 otros aspirantes más sobresalientes: **San-**

tiago Creel, **Enrique de la Madrid** y **Beatriz Paredes**.

Ellos representan corrientes muy fuertes dentro del PAN y PRI.

Los otros —**Silvano Aureoles**, **Francisco Javier García Cabeza de Vaca**, **Ignacio Loyola**, **Miguel Ángel Mancera** y **Jorge Luis Preciado**— son pura pelusa. Relleno.

Pero si se suman, pues cuenta.

“Al ataque cobarde del Presidente contra **Xóchitl Gálvez** no se le debe responder sólo jurídica o tecnológicamente desde el **Frente Amplio Opositor**. Las denuncias no bastan porque es ingenuo creer que van a prosperar. Al ataque político de **López Obrador** se debe responder contundentemente declinando todos los precandidatos en favor de **Xóchitl Gálvez**.”

“Todos los precandidatos del Frente **deberían hacer suya la agresión contra Xóchitl declinando en su favor**. Diciéndole al Presidente, que con mentiras y abusos, no. Deberían declinar todos en un acto, como una respuesta al ataque cobarde de **López Obrador**. ¡Y ya!”, subrayó **Martínez**.

En su lógica el Frente Amplio Opositor debería a su vez proponerles a los dimitentes otras candidaturas:

“**Santiago Creel** podría ser promovido como el **próximo presidente del PAN**...”

“**Enrique de la Madrid** iría por la Ciudad de México y **Marko Cortés** lideraría a senadores plurinominales”.

Martínez Cázares indica que “esa es la respuesta que se merecen los ciudadanos que estaban en busca de una líder y la han encontrado en **Xóchitl Gálvez**. Esta es una respuesta a los ciudadanos, con un golpe certero que cimbraría a Palacio Nacional: bajar a los once que están ahí, en el Frente, en un solo golpe y en un solo evento. Y entonces tendría credibilidad el Frente Amplio Opositor.

La propuesta está hecha. ¿Se debatirá? ¿Aceptarían por México?

AMLO CONTINUÓ AYER SU ESTRATEGIA

Sin darle tregua, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** continuó ayer su golpeteo descalificador contra la senadora **Gálvez** a quien considera la candidata “de los potentados del bloque conservador, de los corruptos: para que se entienda bien, de los que se habían dedicado a saquear a México, tardaron más de tres décadas saqueando al país, robando a manos llenas, y como se dio el cambio y se inició la transformación están que no los calienta ni el sol, ni el calor, y quieren regresar por sus fueros y han echado

a andar toda una campaña en contra de nosotros...”.

Indicó que mientras no le llegue la notificación del INE, que le impedirá hablar de la senadora, continuará con sus señalamientos que él califica de información al pueblo.

Así, ayer volvió a la cargada con lo de los contratos obtenidos por las 2 empresas de la senadora por 1,400 millones de pesos que supone provienen del tráfico de influencias ya sean del sector público o del privado.

Afirmó que una vez que le llegue el aviso de las medidas cautelares del INE, cumplirá con la Ley.

“Pero están muy mal acostumbrados nuestros adversarios, quisieran que estuviésemos atados y callados, nos quisieran silenciar, y nada más ellos hablando y hablando y hablando y mintiendo, mintiendo, mintiendo, y calumniando, calumniando, calumniando, en la radio, en la televisión, en los periódicos de manera mayoritaria, como no sucedía en más de un siglo en nuestro país. En ese sentido, es un retroceso”, afirmó como si él fuese el agredido y no quien ataca a la senadora **Gálvez**.

O sea...

[rvizcainoa@gmail.com/](mailto:rvizcainoa@gmail.com)
[Twitter: @_Vizcaino](https://twitter.com/_Vizcaino) /
facebook.com/rvizcainoa

Que una búlgara Presidenta..!





PERSONAE

www.revistapersonae.com

ES EXCELENCIA



JORGE OBREGÓN Y SUS VOLCANES

<https://revistapersonae.com>

Reportajes Arte Teatro Gastronomía Política

No. 284
Julio
2023

\$30.00



**Por Ramón
Zurita Sahagún**

La presencia de la senadora panista Xóchitl Gálvez ha despertado el entusiasmo de los potenciales electores, principalmente entre aquellos que están en contra de la 4T y que buscan un salvavidas para flotar en el siguiente sexenio.

Oyendo la radio por la mañana, uno de los conductores más escuchados decía con gran satisfacción, cuatro columnas de *El Financiero* dedicadas a Xóchitl Gálvez, dos o más en *Reforma* y así iba enumerando los distintos diarios de la CDMX que dedican sus páginas a la todavía prospecto de candidata presidencial del Frente Opositor por México.

Es cierto, la presencia de la senadora ha despertado el entusiasmo de los potenciales electores, principalmente entre aquellos que están en contra de la 4T y que buscan un salvavidas para flotar en el siguiente sexenio.

Xóchitl alegra la competencia dentro y fuera de su núcleo y empieza a llamar la atención en el extranjero, considerando que habrá una fuerte competencia entre el partido gobernante y el frente opositor, en unos comicios presidenciales que adelantando vísperas se consideraban como un apetitoso bocado para Morena y sus aliados.

Faltando mucho trecho, las diferencias comienzan a recorrtarse y en ejercicios carentes de toda credibilidad, circulan algunos donde la oposición se pone al frente con la figura de la senadora Gálvez.

Las cifras que se manejan en encuestas y sondeos carecen de credibilidad, sobre todo por provenir de empresas que dejaron muy endeble la credibilidad en ellas, luego de los comicios del Estado de México en que casi todas se equivocaron.

Esa es una constante, la de equivocarse en las cifras que alcanzan los partidos en cada proceso electoral y sin embargo, continúan sobreviviendo estas empresas que, en su mayor par-

DE FRENTE Y DE PERFIL

¿Qué no hay otra cosa?

te, son fuertemente cuestionadas y catalogados sus ejercicios con el lema “la encuesta es de quien la paga”.

Las casas dedicadas al tema de los sondeos y encuestas se multiplican cada proceso electoral y cada una de ellas da sus números, aunque marquen diferencias entre unas y otras.

Con todo y ello, aparecen constantemente en los medios de comunicación y más numerosamente en las redes sociales. Cada quien establece las encuestas y sus métodos, aunque estos carezcan de rigor alguno son tomadas como ciertas y los aspirantes

de todo tipo las divulgan, si es que les favorecen.

La multiplicación de los números favorables a uno y otro se manifiesta de forma abundante y cuando no les favorecen las critican abiertamente.

En la mayoría de esas encuestas de casas afamadas, Claudia Sheinbaum continúa al frente dentro del grupo de “corcholatas”, sacando amplio margen en algunas de ellas y en otro más cerrado, pero siempre con ventaja sobre Marcelo Ebrard, quien aparece en segundo sitio y Adán Augusto López en tercero y muy lejano

Ricardo Monreal. Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco casi ni pintan, aunque el siete u ocho por ciento del peñista no es nada despreciable como para vencer caro su amor. La cifra de Gerardo supera los siete puntos que se le dan a MC que es todavía más pretencioso.

El juego de los números está a discusión, aunque las casas encuestadoras siguen haciendo su agosto, sin importar los fallidos intentos de sus cifras en elecciones pasadas, total que en alguna se equivocan unos y en las otras los demás y poca credibilidad se tiene en ellas, aunque el negocio continúa siendo jugoso.

ramonzurita44@hotmail.com



Xóchitl Gálvez alegra la competencia por la candidatura presidencial y empieza a llamar la atención en el extranjero.



LAS VEGAS FIESTAS PATRIAS



Incluye vuelos directos



SALIDA VOLARIS 14SEP MEX-LAS 11:45 LLEGA 14:40 PM

REGRESO VOLARIS 17SEP LAS-MEX 16:20 LLEGA 21.10 PM

PRECIOS AVION Y HOTEL DESDE 1 599 USD (HOTEL PARIS)

**SOLICITA COTIZACION EN MAS HOTELES
ASI COMO SERVICIOS COMPLEMENTARIOS**

LLAMA PARA MAS DETALLES AL 5555338257

	5		7	1		3	8
	7	5				2	
				8	5		9
5	1	3					
8					9		
	9						
4			8	5	3	1	9
9		5		6			7
	6			7			



REGLAS

El Sudoku, también conocido como *sūdoku*, *su-doku* o *su doku*, es el pasatiempo (crucigrama / puzzle) de moda japonés de tipo lógico.

Las reglas son sencillas, consiste en una cuadrícula de 9x9 celdas, dividida en 9 cuadrantes de 3x3, que hay que rellenar de forma que todas las filas, columnas y cuadrantes (conjuntos de 3x3 celdas) posean los números del 1 al 9 sin ninguna repetición. Obviamente se parte de un tablero empezado. Los Sudokus para que sean correctos deben poseer una solución única además de tener simetría rotacional.

Consejos

¿Colitis nerviosa?

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx y al día siguiente publicaremos las respuestas.



Beber jugo de sábila o aloe vera todos los días. Te ayudará a desinflamar y calmar la irritación que produce la colitis. También es una gran aliado con problemas de estreñimiento o diarrea y ayudará a aliviar el dolor.

Tomar agua con linaza. Las semillas de linaza son ricas en fibra, por lo que disminuye la inflamación de manera natural. Limpia y protege tu flora intestinal, mejora tu digestión y te aporta energía.

Preparar té de raíz de regaliz. Una pequeña cantidad de raíz de regaliz en un vaso de agua caliente te reducirá los síntomas de inflamación y los calambres producidos por cólicos.

Tomar té de manzanilla. El té de manzanilla es conocido por sus propiedades antiinflamatorias, te ayudará a reducir la sensación de hinchazón y evitar la acumulación de gases.

HORÓSCOPOS *Escribe: Amaya*

- ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL**
Las relaciones con las demás personas que comparten tu hogar serán excelentes.
- TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO**
A veces, cuanto más nos enfadamos y más prohibimos, peor son los resultados.
- GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO**
Hoy encontrarás la manera de poder llevar a cabo tus propósitos de una forma original.
- CÁNCER • 22 JUNIO-22 JULIO**
Tendrás una creatividad magnífica, con momentos de mucha inspiración y productividad.
- LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO**
Te apetecerá reunirte con tus amistades para conversar o hacer algo en su compañía.
- VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE**
Si tienes algún hijo adolescente, sé comprensivo, que suele ser una etapa difícil en la vida.
- LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE**
Puede que uno de tus amigos pase por un mal momento, necesita que alguien le escuche.
- ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22 NOVIEMBRE**
Las relaciones con tu pareja y con las demás personas del entorno serán formidables hoy.
- SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE**
Te sentirás muy bien en compañía de los parientes con más edad; te apetecerá visitarlos.
- CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO**
Disfrutarás de un buen día para las relaciones de pareja. Suerte con el 29.
- ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO**
Amor con amor se paga. Acuario, disfrutarás de equilibrio y de paz interior.
- PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO**
Hoy será un día de suerte y bienestar. ¡Felicidades! Te espera una sorpresa amorosa.

¿Sabías que en un día como hoy..?

1967.- Nace el actor estadounidense Mark Sinclair Vincent, conocido como Vin Diesel. Trabaja en películas de acción como "Fast & Furious", "Pitch Black", "XXX" y "Las crónicas de Riddick". Se le identifica por su físico musculoso, su cabeza afeitada y su voz profunda.

TIPASTRAL

PEREJIL Y LAUREL PARA EL DINERO. Ata 7 ramitas de perejil y 7 hojitas de laurel y las guardas en tu bolsillo, cartera o bolso. Es importante que lo lleves contigo.

SOLUCIÓN

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo, siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre del traidor ha sido causa de que fueses olvidado de muchos, pero la Iglesia te honra y te invoca como patrón de las causas difíciles. Ruega por mí para que reciba yo los consuelos y el socorro del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos. *(haga petición)*. Ruega por nosotros y por todos los que piden tu protección. **Amén.**



Récele a San Charbel, su vida y espíritu encontrarán paz. Visítelo en la Iglesia de San Agustín, ubicada en Horacio esq. Musset Col Polanco, México, D.F. (Recórtelo y llévelo en su cartera)



Oración al Niño de Atocha

Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres Padrenuestros y Avemarías con *Gloria Patri*, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. **Amén.**



Notaría Pública
No. **DIEZ**

ASESORÍA GRATUITA

Lic. Francisco Oscar
Lechón Ruíz
Notario Público Titular

notariadie_z_lechon@hotmail.com
8846598 / 8846594

www.notaria10cancun.com

Calle Rosas número 22,
MZ 24, SMZ 22, C.P. 77500
Cancún, Quintana Roo

SERVICIOS NOTARIALES

CONTRATOS DE COMPRAVENTAS, DONACIONES, FIDEICOMISOS, MUTUOS,
CONSTITUCIÓN DE SOCIEDADES, ASAMBLEAS, PROTOCOLIZACIONES,
CONTRATOS DE ARRENDAMIENTO, CONVENIOS TRANSACCIONALES, CRÉDITOS INFONAVIT,
IMSS, FOVISSSTE, FONATUR, CANCELACIONES DE HIPOTECA, TESTAMENTOS, DIVORCIOS,
SUCESIONES TESTAMENTARIAS E INTESTAMENTARIAS, RATIFICACIONES Y CERTIFICACIONES,
PODERES Y APOSTILLAS, NOTIFICACIONES Y ADJUDICACIONES
ENTRE MUCHOS OTROS SERVICIOS.

¿BUSCA PROFESIONALISMO Y RAPIDEZ?

SE LO GARANTIZAMOS EN LA NOTARÍA 10

A SU SERVICIO DESDE 1987

Restaurante
Flor de Lis
COMIDA MEXICANA
TAMALES Y ATOLE

VEN Y DISFRUTA
EN COMPAÑÍA DE TU FAMILIA,
NUESTRA DELICIOSA **COMIDA**
TRADICIONAL MEXICANA

CONOCE NUESTRAS SUCURSALES:

Av. TULUM
AVENIDA TULUM, MANZANA 3,
LOTE 1, LOCAL 1-B, 1-C Y 1-D
SM 15-A
TEL. 998 184 20 74

SÍGUENOS EN
NUESTRAS REDES:

Av. CUMBRES
SMZ 310, M109, L2, Loc. 3.
EDIF. CUMBRES SKY CUMBRES
TEL. 998 870 32 97

@RESTAURANTEFLORDELISMX
/RESTAURANTEFLORDELIS



El director Raúl Aquiles Delgado, quien participa por tercera vez en este programa, luego de conducir a la orquesta en las dos funciones de 2018, compartió con los medios de comunicación que para la Orquesta Sinfónica de Minería es el ambiente perfecto para acercar a nuevos públicos, tanto al Auditorio Nacional como a la música sinfónica. (Foto: Auditorio Nacional/ Toni François).

El próximo 20 de agosto en el Auditorio Nacional “Allegro sinfónico para niños”, acerca al público infantil a la música sinfónica

*** La cantautora Ximena Sariñana se sumará a este concierto a cargo de la Orquesta Sinfónica de Minería, bajo la dirección de Raúl Aquiles Delgado

Por Alexandra Arellano

Eduardo Amerena quien recientemente anunció la proyección de “2001: Una odisea espacial” en el Coloso de Reforma, ahora nos cuenta de la increíble respuesta que ha tenido el público ante estos conciertos.

El Auditorio Nacional crea una alianza con la Orquesta Sinfónica de Minería para proyectar así una nueva propuesta rica en sonidos clásicos con “Allegro sinfónico para niños”, la cual tiene como objetivo principal ofrecer un espectáculo musical de primera calidad a la infancia de México, y a su vez mostrar el trabajo de diversos artistas visuales, y escritores

que se han dedicado a la propagación de valores a través de la cultura, por esta razón en esta edición contarán con la actriz y cantante Ximena Sariñana, quien en los últimos años se ha adentrado también a luchas pacíficas, pero contundentes por el respeto de los derechos humanos, en conjunto con la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que la nombró Embajadora de la Buena Voluntad, cantante que en esta ocasión tendrá una participación como narradora dentro del espectáculo.

Para dar a conocer los detalles de dicho evento, el Lunario del Auditorio Nacional abrió sus puertas para recibir a los anfitriones de este even-

to, Eduardo Amerena, coordinador ejecutivo del Fideicomiso para el Uso y Aprovechamiento del Auditorio Nacional; la narradora de dicha función Ximena Sariñana y Raúl Aquiles Delgado, director de la Orquesta Sinfónica de Minería.

Serán 90 los músicos en el escenario, encargados de interpretar grandes piezas como “El Carnaval de los Animales”, de Camille Saint-Saëns y por supuesto el aclamado cuento musical que ha trascendido de generación en generación “Pedro y El Lobo”, de Serguei Prokofiev; a este gran espectáculo se le sumará un material audiovisual extra que enriquecerá el espectáculo de una manera úni-

ca, será a través de la proyección de la cinta ganadora de

la estatuilla dorada de los Oscar 2008 por el Mejor Cortometraje Animado, una excelente estrategia que enmarcó el Auditorio Nacional para promover la cultura entre los humanos más jóvenes.

Ximena Sariñana, durante su ponencia, compartió sus experiencias con la música, el arte y cómo ha creado puentes mágicos para llevar a sus hijos a estos mundos fantásticos de la música clásica y relata que fue de una manera muy orgánica, puesto que un día escucharon la

5ª sinfonía de Beethoven, posterior a que la actriz les compró un libro que narraba sobre el proceso de creación de esta joya musical y de ahí quedaron prendidos de la música clásica y por supuesto de las orquestas, por eso ella está disfrutando tanto esta aventura que se le presentó, puesto que sus pequeños podrán vivirlo de una manera más cercana.

Por su parte, Eduardo Amerena dijo que “Allegro sinfónico para niños” ha tenido un aceptación increíble por el público y que por cada función llegaron a tener cerca de 8,000 asistentes.

Lo cual indica que es un espectáculo increíble y que sobre todo abre las puertas a que las familias completas desde los más pequeños hasta los más grandes puedan disfrutar un show musical de una calidad única.

Este concierto llegará al auditorio Nacional el próximo 20 de agosto con dos funciones, de 5:30 p.m. y 7:00 p.m. con costos sumamente accesibles que van desde los \$300 y los boletos los puedes adquirir en taquillas del Auditorio y en Ticketmaster.

PIE DE FOTO 1 Ximena Sariñana será la Narradora de los clásicos cuentos que la orquesta Sinfónica de Minería interpretará.



Sonararán “El carnaval de los animales” y “Pedro y el lobo”, con la proyección de la cinta ganadora del Óscar 2008 basada en esta obra. (Foto: Auditorio Nacional/Chino Lemus).



A la leña y con el mejor sabor..!

**Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971**



CANCÚN-SALINA CRUZ

Desde \$1,160 pesos

Esto no es una postal, es la señal que estabas buscando para viajar y ahorrar con

#Compra con Tiempo
Exclusivo en ado.com.mx y [ado móvil](http://ado.móvil)



Consulta términos y condiciones en ADO móvil o en ado.com.mx







SECRETARÍA DE LA DEFENSA NACIONAL





X REGION
34
COMANDO MILITAR

¡¡ DENUNCIA CIUDADANA !!

Garantizamos el anonimato de los denunciantes.
Tráfico y venta de droga, extorsión, personas armadas, etc.

GUARNICION MILITAR CANCUN, Q. ROO.
LLAMANOS AL: (998) 886 68 75 Y 886 43 45.
ESCRIBENOS: denuncia.gmcancun@mail.sedena.gob.mx
VISITANOS: Carretera Cancún-Mérida km. 7.5, Rgn. 99.

TAMBIÉN ESTAMOS EN LA

WEB

CONSULTA TODOS LOS DÍAS NUESTRA EDICIÓN GRATUITA

DIARIOIMAGEN

Quintana Roo



Información nacional e internacional, artículos de opinión, deportes, espectáculos, turismo, anuncios clasificados, anuncios notariales y judiciales, convocatorias, balances financieros, desplegados, etc.

www.diarioimagenqroo.mx